

Universidad del Sureste

Escuela de Medicina

Materia:

Interculturalidad y salud I.

Ensayo.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Alumno: Edwin Dionicio Coutiño Zea.

Lugar y fecha

Comitán de Domínguez Chiapas a 25/09/2020.

Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud.

El diagnóstico de salud poblacional es una herramienta muy fundamental, indispensable para realizar una investigación de salud pública a todos los ciudadanos, de esto se llegara a conclusiones para poder contrarrestar los problemas que suceden en una cierta comunidad, esto también nos va a permitir identificar las necesidades que tiene o que padece la población y indagar, ver si cuentan con recursos para proponer alguna solución que sea apta, viable para esa población llevandonos del recurso con el que se cuenta para implementar las acciones, en el diagnóstico dirigido a la población para poder saber o llegar a una conclusión de una problemática o alguna enfermedad que este afectando a la población, incluye o se enfoca a tres ejes principales, que es necesidades de la población, al mi parecer esto se refiere que, a que se refiere, a necesidades que esta sufriendo la población, padenciendo, para que disminuya el numero de contagios, para que esten en una condición más alta de vida y escuchar lo que ellos necesitan, que les esta afectando para que ellos tengan esa enfermedad o porque se enferman a causa de que y que necesitan que lo cambien para controlar, determinantes sociales es el segundo eje, se refiere a que como esta el estilo de vida, como viven se existe pobreza o no, que nivel de educación tienen, el nivel socioeconómico.

Con esto nos ayuda para ir determinando una conclusión ya sabe a donde va la información en este punto ya más o menos se saben las causas de que a donde está llevando la información. Recursos y servicios en este eje el diagnóstico trata de englobar los recursos que necesita la población para una mejor condición de vida, si tienen un buen servicio en este caso sería de salud, también entre medio de todo esto donde se menciona nada más las debilidades de la población se podría denominar así, surge otro eje donde se tiene esperado algo contrario de los anteriores 3 ejes que es las fortalezas de la población, en este quiero pensar que se tiene el objetivo de ver en que la población le va mejor o que puntos son los que domina. El diagnóstico de salud poblacional cumple 2 funciones muy importantes una se utiliza o sirve para apoyar con los servicios de salud o para ver como está la población en este sistema la otra ayuda a la integración social y participativa de la población. También nos menciona tres tipos de diagnóstico de salud poblacional que son los administrativos, este va dirigido a un análisis, que este análisis es dirigido a las acciones que efectúan las instituciones frente a problemas que presentan de salud ya sea en una población o en cualquier área determinada.

estratégico, este como bien lo dice crea una estrategia para evitar los conflictos sociales en una población, el ideológico, este se refiere a que la sociedad respete reglas o normas dichas por las fuerzas sociales y el vínculo, así crear el vínculo con las fuerzas sociales y la sociedad en torno a la salud. Lang y Kayner a lo largo de la historia de la salud pública han hecho investigaciones en vista y analizaron esto, los modelos de la salud pública como, Sanitarista-ambiental, biomédico, social, tecno-económico y proponen un último modelo el quinto que es el ecológico. En este artículo nos dice que se realizaron diagnósticos en localidades de México, tales fueron, la nopalera en diciembre 2007 al octubre del 2008 y años después se aplico también en Atlihuyan en diciembre del 2010 a octubre del 2011, los integrantes de cada equipo que iba a realizar el diagnóstico pertenecían a las áreas de salud, dicho diagnóstico que se iba a presentar con las personas contaba con 5 fases que son la, recolección de información en fuentes secundarias, acercamiento por lo consiguiente, diagnóstico (recolección de información), fase de priorización y devolución de resultados. En la nopalera todas las personas sin excepción alguna participaron en las actividades que se realizaron, en cambio en Atlihuyan como es un barrio urbano casi las personas, no todas participaron en dichos eventos y casi no tomaba importancia a la información.

Referencias bibliográficas.

(Arenas-Monreal, 2015)